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議長挨拶
ひかり市議会だよりの発行にあたって
　議会広報紙については、平成20年８月発行の第14号を
もって休止となっておりましたが、平成30年12月に設置
された広報広聴特別委員会、その後の広報広聴委員会、そ
して、令和３年６月に再び設置された広報広聴特別委員会
において、再発行に向けた協議、検討を重ねてまいりまし
た。そして、このたび念願でありました「ひかり市議会だ
より」を、14年ぶりに発行する運びとなりました。
　今後も、より分かりやすく開かれた議会を目指すべく、
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限られた紙面の中ではありますが、定例会等における審議
内容に止まらず、各種委員会での取り組みを含む様々な議
会活動について、市民の皆様にお伝えしていきたいと考え
ております。
　これからも議員一丸となり、内容の
充実に向け、研究と改善を重ねてまい
りますので、ご愛読のほど、よろしく
お願い申し上げます。
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総務市民文教委員会 環境福祉経済委員会
令和4年度光市一般会計予算
教育委員会関係分
Q 教育支援センターの学習環境について
A 約５名の児童生徒がそれぞれ個人で学習することが

できる環境を想定しており、備品についてはなるべ
く学校で使用しているものを活用しようと考えてい
る。

政策企画部関係分
Q 情報受発信ツールで受信した情報の各所管への振り

分け等について
A アプリによる市民からの通報については、種別に応

じて対応する各課宛に電子メールが届くこととな
り、その後の内部処理については事務の負担となら
ない方法を検討したい。

市民部関係分
Q 除却の補助対象となる危険空き家について
A 主として居住用の建築物で、その構造等が著しく不

良であるため、放置すれば、周辺の住環境に悪影響
を及ぼす恐れのある空き家を対象とする予定であ
る。

総務部・消防担当部関係分
Q 事務の効率化の具体的事例と効果について（給与関

係事務補助システム導入事業）
A 時間外勤務命令をはじめ、各種手続きを紙ベースか

らシステム化することで、全体で0.2人役以上の削
減効果はあると見込んでいる。

　不登校や学校生活に
なじめない児童生徒が
学校・学校以外で日常
的に学べる場（教育支
援センター）を光市立
図書館2階に設置

　「第２次光市教育大綱（案）」「第２次光市教育振興
基本計画（案）」「施設一体型小中一貫ひかり学園の新
設に係る方針（案）」「第４次光市子どもの読書活動推
進計画（案）」「光市行財政構造改革推進プラン（案）」
「光市公共施設等総合管理計画（改訂案）」「光市空家
等対策計画（案）」「光市交通安全計画（案）」「三島コ
ミュニティセンター整備計画（案）中間報告」「光市国
土強靱化地域計画（案）」の報告がありました。

令和４年度光市水道事業会計予算
水道局
Q 送水管整備事業に係る新設管の選定理由
A 耐震としての実績、経済性、維持管理の容易性を比

較検討し、NS型ダクタイル鋳鉄管を選定した。

令和4年度光市病院事業会計予算
病院局
Q 企業債の借入・償還の計画は(光総合病院)
A 新病院建設時の収支計画を基に進める。

令和4年度光市一般会計予算
福祉保健部関係分
Q デジタル保育推進事業のICT化の内容
A 登降園管理、保育記録のデジタル化、緊急時の一斉

メール配信など、保護者との情報共有及び保護者の
負担を軽減する。

環境部関係分
Q バイオマス配合可燃ごみ袋の導入に係る販売価格へ

の影響について
A 原価は若干高くなると予想されるが、販売価格の変

更は予定していない。

経済部関係分
Q 高齢者バス・タクシー運賃助成パイロット事業の内

容について
A ３つの要件に該当する人にバス又はタクシーのいず

れも利用可能な助成券を配付する予定
ニーズの把握や事業実施上の課題等の整理のため、
試験的に導入する。

建設部関係分
Q 市道舗装メンテナンス事業と市道緊急舗装整備事業

の違いについて
A 市道舗装メンテナンス事業は、国の交付金を活用

し、年次的に舗装の改修を行うもの。新規事業であ
る市道緊急舗装整備事業は、単独事業として緊急的
に補修を行うもの。

　「光市介護老人保健施設ナイスケアまほろばのあ
り方に係る基本的な方針」「光市地域公共交通計画

（案）」「光市営住宅等長寿命化計画（案）」「光漁港海
岸（室積海岸）保全施設整備にかかる測量・調査結果
を踏まえた養浜計画（概要）について」の報告がありま
した。室積海岸の養浜計画につ
いては、測量調査の結果、松原
排水路の延伸により、西ノ浜側
への砂の移動を止め、年次的に
養浜する計画について、方針が
示されました。

報 告 報 告



広報広聴特別委員会
市議会モニター委嘱状交付式
　５月９日（月）本会議場において、令和4年度の市議会
モニターの皆様に委嘱状が交付されました。

河野　敏雄 光井地区 深來　　登 周防地区
川畑　龍治 浅江地区 宗弘　隆進 束荷地区
古賀　和人 室積地区 吉永　泰宏 浅江地区

市議会モニターの役割について
・・本会議及び常任委員会等を傍聴し、議会運営に

関する意見・提言を文書で提出していただき
ます。 

・・光市議会ホームページや光市議会報告会などの
広報広聴活動に関する意見・提言を文書で提
出していただきます。 

・・議長が依頼した市議会運営に関するアンケート
などの調査事項に回答していただきます。 

・・市議会議員と意見交換を行っていただきます。

全会一致で可決
補正予算
・・令和3年度光市一般会計補正予算
・・令和3年度光市国民健康保険特別会計補正予算
・・令和3年度光市介護保険特別会計補正予算
・・令和3年度光市後期高齢者医療特別会計補正予算
・・令和3年度光市病院事業会計補正予算

令和4年度当初予算
・・令和4年度光市国民健康保険特別会計予算
・・令和4年度光市水道事業会計予算
・・令和4年度光市病院事業会計予算
・・令和4年度光市介護老人保健施設事業会計予算
・・令和4年度光市下水道事業会計予算

条例改正など
・・光市コミュニティセンター条例の一部を改正する条

例
・・光市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正

する条例
・・光市非常勤職員の報酬及び費用弁償に関する条例

の一部を改正する条例
・・光市教育集会所設置条例の一部を改正する条例
・・光市事業所設置奨励条例の一部正する条例
・・光市営住宅条例の一部を改正する条例
・・光市消防団の設置及び団員の定員、任免、服務、

報酬等に関する条例の一部を改正する条例
・・光市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正す

る条例
・・山口県市町総合事務組合を組織する地方公共団体

の数の減少及び共同処理する事務の構成団体の変
更並びにこれに伴う規約の変更について

・・山口県市町総合事務組合の財産処分について
・・人権擁護委員候補者の推薦について

決議案
・・ロシアのウクライナ侵攻に抗議する決議

賛成多数で可決
令和4年度当初予算
・・令和4年度光市一般会計予算
・・令和4年度光市後期高齢者医療特別会計予算
・・令和4年度光市介護保険特別会計予算

3月議会の一般質問
　３月議会における、各議員の一般質問の主な項目
を一つずつ選んで掲載しています。詳細について
は、光市議会ホームページからご覧ください。

森戸　芳史 第３次光市総合計画の達成に向けた
道筋について

萬谷　竹彦 令和４年度予算について
大田　敏司 病院局の運営について
田中　陽三 人、地域、暮らしをつなぐ公共交通

仲小路悦男 水環境保全のための生活排水処理に
ついて

小林　隆司 誰もが安心して暮らし続けるための
人生設計の構築について

中村　　譲 有害鳥獣対策について
西﨑　孝一 野良猫の適正な管理について

仲山　哲男 自 治 体 DX の 推 進 と 情 報 セ キ ュ リ
ティ対策

田邉　　学 介護老人保健施設「ナイスケアまほ
ろば」と「大和総合病院」について

早稲田真弓 さまざまな脅威から市民の生命・財
産を守るために

笹井　　琢 使えば資産、放置すれば負債、空
家・空き店舗の活用

河村　龍男 通学路の交通安全の確保に向けた取
組みについて

3月議会の議決結果



　３月18日に、本会議場で開催した本年度２回目の
『市議会モニターとの意見交換会』には、10名中５名
のモニターの方が出席され、最初に、２名の方にテー
マに沿って発表していただき、続いて、意見交換会を
行いました。

ひかり市議会だよりに関するご意見・ご要望がございましたら、光市議会事務局までご連絡ください。

市議会モニターとの意見交換市議会モニターとの意見交換

日 月 火 水 木 金 土
6/5 6 7 8
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29 30

市民の皆様との対話

6月議会予定

・・予定は、５月10日開催の議会運営委員会で提案さ
れたものを掲載しており、日程は変更となる場合
があります。

・・環境福祉経済委員会は環境委員会、総務市民文教委
員会は総務委員会と表記しています。

・・一般質問は、ケーブルテレビによる放送（当日は
19時から、翌日は８時から）やYouTube配信（お
おむね１週間後から）によりご覧いただくことが
できます。また、本会議や委員会はどなたでも傍
聴することができます。

・・ひかり市議会チャンネル（YouTube）は、上記の
QRコードからアクセスできます。

YouTube▶

意見交換
・・介護老人保健施設まほろばの民営化について議員個

人の意見が聞きたい！
・・夢のある大きなテーマを具体的に見せて！
・・瀬戸内海の工業都市で光市ほど自然に恵まれるまち

はない！
・・２大企業をもっと生かした街づくりを！
・・おっぱい都市宣言を生かして子育て日本一のまち

へ！
・・土産物の開発と息の長い支援を！
・・光市には素晴らしい素材があるので、それを商品に

するのが行政の仕事、それをビジネスにするのが民
間！

・・ウクライナの難民問題に積極的な取組みを！
・・初めてのモニターで思うような意見も言えなかった

が、来年度も参加してより良いまちづくりのために
意見を言いたい！

古賀 和人さん
・・議会のICT化（議場

への大型スクリーン
と タ ブ レ ッ ト の 導
入）によるペーパー
レスを！

・・一般質問での臨場感
の あ る 意 見 と 議 論
を！

・・一般質問で重複質問
を避ける！

・・本会議の開始時間を
午前９時30分とし、
土日に議会を開催し
て市民と交流を！

深來　 登さん
・・小中一貫ひかり学園

に大いに賛成！
・・議会広報紙再発行の

早期実現！
・・地域交通デマンドの

推進！
・・スマホを活用した情

報 発 信 ル ー ル の 導
入！

・・介護老人保健施設ま
ほろばの民営化に賛
成！

市議会モニター発表

　今回、「ひかり市議会だより」を14年ぶりに発行
しました。
　昨年６月の特別委員会設置後、試行版を作成する
など、試行錯誤を重ねてきましたが、内容をコンパ
クトにし、Ａ３版の裏表１枚にまとめました。
　詳しい内容をお知りになりたい場合は、ＱＲコー
ドで、必要なホームページをご覧いただけます。
　これからも皆様の意見をお聞きしながら、より良
いものに進化させて参りたいと思います。

広報広聴特別委員会
委 員 長　萬谷竹彦
副委員長　仲小路悦男
委　　員　河村龍男
　 〃　　   小林隆司
　 〃　　   仲山哲男
　 〃　　   西﨑孝一
　 〃　　   西村慎太郎
　 〃　　   早稲田真弓


